

Tinjauan Mata Kuliah

Mata kuliah Akuntansi Manajemen (EKMA 4314) ini membahas mengenai konsep dan teori akuntansi manajemen serta pengaplikasiannya dalam organisasi atau perusahaan, yang meliputi peran akuntansi manajemen dalam perusahaan, konsep perilaku biaya dan kalkulasi biaya dengan menggunakan *absorption costing* dan *variable costing*, konsep biaya pesanan dan masalah akuntansi dalam kalkulasi biaya berdasarkan pesanan (*job order costing*), konsep analisis kos-biaya-volume dan risiko dan penanganan risiko dan ketidakpastian dengan konsep ABC, pengambilan keputusan taktis dan penerapannya, pusat pertanggungjawaban dan teknik evaluasi kinerja, penetapan dan metode harga transfer, kalkulasi kos berbasis Aktivitas (ABC) dan manajemen kos berbasis aktivitas (ABM), dan laporan untuk manajemen. Upaya yang serius dari Anda untuk mempelajari Buku Materi Pokok ini akan membantu Anda dalam mengaplikasikan konsep dan teori akuntansi manajemen dalam organisasi atau perusahaan. Selain itu untuk memahami materi yang terkandung dalam modul-modul akuntansi manajemen ini diperlukan pengetahuan dasar sebagai penunjang yang hendaknya sudah dikuasai oleh para mahasiswa terutama pengetahuan tentang akuntansi khususnya akuntansi biaya.

Buku Materi Pokok (BMP) ini meliputi 9 modul berikut ini.

- Modul 1 mengenai *Gambaran Umum Akuntansi Manajemen*. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar Anda mampu menjelaskan definisi akuntansi manajemen, bagaimana akuntansi manajemen membantu manajemen menjalankan tugas-tugas manajerialnya, perbedaan utama akuntansi manajemen dengan akuntansi keuangan, klasifikasi informasi manajemen berdasarkan obyek informasi, pemilihan alternatif dan wewenang manajer serta perkembangan terkini akuntansi manajemen.
- Modul 2 mengenai *Analisis Perilaku Biaya*. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar Anda mampu memisahkan biaya sesuai dengan tingkah lakunya dengan menggunakan beberapa metode tertentu, dan menerapkan metode-metode penentuan biaya (*cost determination*)

yaitu metode biaya penuh (*full costing*) dan metode biaya variabel (*variable costing*).

- Modul 3 mengenai *Analisis Biaya Pesanan*. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar Anda mampu memecahkan kasus-kasus yang berhubungan dengan konsep biaya relevan dan memecahkan masalah akuntansi dalam metode akumulasi biaya berdasarkan pesanan.
- Modul 4 mengenai *Analisis Kos-Volume-Laba*. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar Anda mampu menjelaskan konsep dasar analisis kos-volume-laba (CVP) dan menerapkan analisis CVP dalam kondisi ketidakpastian termasuk dengan pendekatan biaya berbasis aktivitas (ABC).
- Modul 5 mengenai *Pengambilan Keputusan Taktis*. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar Anda mampu menjelaskan pengertian setiap jenis keputusan taktis, proses pengambilan keputusan taktis dan memecahkan kasus-kasus pengambilan keputusan taktis dengan menghitung besarnya kos relevan dari setiap keputusan taktis.
- Modul 6 mengenai *Evaluasi Kinerja dan Pusat Pertanggungjawaban*. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar Anda mampu menjelaskan tipe-tipe pusat pertanggung jawaban dan teknik untuk menilai kinerja pusat pertanggungjawaban terutama pusat investasi serta penerapan teknik-teknik dalam menilai kinerja pusat pertanggungjawaban.
- Modul 7 mengenai *Penetapan Harga Transfer*. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar Anda mampu menjelaskan alasan penggunaan harga transfer, syarat penetapan harga transfer, metode-metode penetapan harga transfer, kelemahan dan kelebihan masing-masing metode serta penerapan metode-metode penetapan harga transfer tersebut.
- Modul 8 mengenai *Kalkulasi Kos Berbasis Aktivitas (ABC) dan Manajemen Kos Berbasis Aktivitas (ABM)*. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar Anda mampu menjelaskan konsep kalkulasi kos berbasis aktivitas (ABC) dan manajemen kos berbasis aktivitas serta memecahkan kasus yang berhubungan dengan ABC dan ABM.

Modul 9 mengenai *Laporan Untuk Manajemen*. Tujuan pokok bahasan ini adalah agar Anda mampu menjelaskan konsep dasar pembuatan laporan kepada manajemen dan prinsip-prinsip dasar laporan, langkah-langkah atau proses penyusunan laporan manajemen, dan jenis-jenis laporan manajemen serta menyusun laporan-laporan yang dibutuhkan oleh manajemen.

Guna lebih memudahkan dalam memahami Buku Materi pokok mata kuliah Akuntansi Manajemen ini, berikut disampaikan Desain Instruksional yang menggambarkan tujuan dari instruksional tiap topik bahasan dan kompetensi-kompetensi pendukung yang harus Anda kuasai untuk mencapai kompetensi utama mata kuliah ini.

Peta Kompetensi Akuntansi Manajemen/EKIMA4314/3sks

